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新北市私立醒吾高級中學 103 學年度	 

「行動學習推動小組第三次會議」紀錄	 
	 

時間：	 104	 年	 3	 月	 17	 日(星期	 二	 )下午 12 時 05 分至 1 時 30 分。	 

地點：會議室	 

出席：詳所附會議簽到名冊	 

主	 	 	 	 席：	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 （請簽名）	 

單位主管：	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 （請簽名）	 

記	 	 	 	 錄：	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 （請簽名）	 

壹、校長致詞。	 

略。	 

貳、圖書館工作報告。	 

一、行動學習計畫推動實施記錄。	 

學生問卷第一次填寫 100%完成，第二次填寫 99.18%，請實研組長與資訊媒體組長繼續

追蹤學生完成問卷填寫。教師問卷填寫兩次都是 100%，感謝三位種子教師的協助。上

學期教授訪視的部分，只有醒吾高中與麗山高中完成四次，其他學校都是三次。期中成

果報告都在截止期限內上傳完畢。	 

二、群組教室設備籌建狀況報告：	 

1.協調群組教室設置位置，感謝實習處禮讓原技藝班教室。	 

2.技藝班教室大型置物櫃、化妝桌、講桌搬遷，感謝黃志才老師帶領籃球隊學生完成群

組教室淨空。	 

3.教室尺寸丈量、座位安排設計、線槽標線定位，由資媒組完成。規劃之初以 sweet	 home	 

3D 繪圖，精確掌握教室佈局。	 

4.黎明技術學院贈送本校汰換電腦桌 18 張，經公關主任調借 3.5 噸貨車一部，由我載送

兩趟回校。從事先探勘桌子狀況、運送、組裝、整修、清潔，目前已安置於群組教室

內。	 

5.兩部投影設備串接、定位、畫面推播整合完成測試，可選擇使用有線及無線方式推播

電腦或平板電腦畫面。	 

6.教室電腦軟體設定（ＯＳ、Ａpps、IRS 反饋系統）均已完成安裝設定。	 

7.網路設備相關設定預計明天下午完成。	 

8.保全監控架設監視器部分，總務處已安排廠商處理中。	 

三、本學期預計開辦研習 11 場，期末成果發表會 1 場，研習主題如下：	 

1.教師 Keynote 應用研習二（1 場）	 

2.行動學習-心智工具應用研習（2 場）	 

3.活用群組教室進階應用研（2 場）	 
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4.行動學習數位教學設計研習（1 場）	 

5.行動學習電子書設計與製作研習（1 場）	 

6.教師 iMovie 進階應用研習（2 場）	 

7.群組教室教學錄播應用增能研習（2 場）	 

8.行動學習期末成果發表會（1 場）	 

其中有二場研習（4、5）很難得邀請到行動學習輔導教授，徐新逸教授蒞臨學校為教師

授課。	 

	 

叁、討論事項。	 

一、新北市私立醒吾高級中學 Mac 電腦群組教室使用管理辦法（草案），如附件。	 

張翊珊組長：群組教室管理辦法草案主要是鮑主任提供的，我們有再做過一些的討論和

修改提出，不曉得大家有沒有其他的意見。（辦法草案已於會議前寄給小

組成員，僅就有爭議的條文提出說明與討論）	 

第十四條「…⋯記點累記達三次時，該班級禁止使用本專業教室三個月」修

改為「兩個月」；另同條文「同學」一詞過於口語化，經校長裁示改為「學

生」）	 

第十四條「本辦法經陳請	 	 校長核可後公佈施行，修正時亦同。」修改為「本

辦法經醒吾高中 103 學年行動學習推動小組第三次會議通過，陳請	 	 校

長核可後公佈施行，修正時亦同。」	 

張翊珊組長：群組教室電腦排方式由縱向改為橫向排列，學生座位同樣修正為橫向排列

以便於小組成員集中於前面，方便教師管理。設備檢核表規劃一部電腦填

寫一張，一次上課必須填寫 12 張。	 

鮑清隆主任：設備正常情況下是否讓所有檢查人員，統一在一張檢查確認單上簽名，若

有問題之電腦再單獨填寫檢核表？	 

陳麗虹老師：建議在每張桌子上放一張設備檢核表，學生才知道要檢查哪些項目。	 

張翊珊組長回覆：設備檢查項目將貼在桌上，讓學生清楚了解檢查細項。	 

林鈺玲老師：我會不敢借這一間教室，因為資訊設備過新不知如何使用。對於不具資訊

專長的教師可能會不敢使用，是否有限制那些科別使用？	 

張翊珊組長回覆：圖書館在第一次期中考的第一天和第二天下午，會先開辦相關操作的

教師研習，讓教師熟悉設備操作以便教學。我想上完研習之後會有所改善。	 

決議：有問題之設備再填寫檢核表，設備沒問題時檢查者簽名確認即可。	 

	 

肆、臨時動議。	 

張鳴鳳主任：群組教室電腦是否配備無線滑鼠？	 

鮑清隆主任：目前以觸控版為主，有規劃要加裝傳統有線滑鼠，但是目前電腦教室滑鼠

損壞嚴重，已無庫存滑鼠可用，需等待設備組統計需求量後採購補上。	 

校	 	 長：	 

一、電腦群組教室籌建過程不容易。下週一將展示給外賓參觀，請鮑主任規劃安排班級上

課，使用 IRS 反饋系統，搭配平板電腦推播進行教學示範；展示給對岸教育專業人員

觀課。對岸重點學校都是國家在補助經費，他們都稱「我校是 2015 專案」，財產設
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備也都是使用專案名稱標示，他們會標榜「我校哪一年專案，補助經費特別多…」，

學校的榮譽感來自於得到多少補助經費。下個禮拜與我們交流的無錫市教育局領導，

來參訪我們學校，所以要利用到這一間群組教室展示。	 

二、剛才鈺玲老師所提的問題，雖然群組教室教學設備不會用，但還是我們還是要去運用

它。若僅限於在行的資訊教師去使用，那這個設備的效益就不高。希望在座的幾位種

子教師，我們還是要去推動、推廣，這樣設備的效益才會高。	 

三、任何教室都有一個管理辦法，這是想得周到的地方；同時設備組馬上就有相關回應。

今天會議通過管理辦法後擬簽上來，將來校務評鑑行政管理的部分他就會看這一面。

如果評鑑委員在教學設備那個部分到設備組可以調各專業教室的使用須知來看，評鑑

就是這樣。評鑑指標若能達到七成那就很棒了，但達七成他評鑑不見得會把我們打二

等以上，校務評鑑和行政工作掛鉤，這樣我們才會聚焦。	 

	 	 	 	 	 	 	 這個辦法我們就照這樣討論通過，剛才「三個月」改成「兩個月」，還有修正一

些用語。我覺得建立制度辦法，可以滾動式修改。若實施一個學期或一兩個月，發現

不行的時候，馬上再修改。表格設計能精簡就盡量精簡。可類似像教室日誌一樣，平

常檢查勾選正常，有問題的時候再填報檢核單。不要把兩個功用放在一起。最後我還

是謝謝大家來參與這個小組的工作推動。	 

四、下個禮拜二徐教授就要來訪視，原行政會議要注意頂多到 11 點半就要結束。訪視會

議我們要早一點到，不要怠慢。	 

	 	 	 五、各位有沒有其他問題，像電腦教室設備哪裡有不能用的都可以提出來。不是馬上可以

解決，但是先提出來，我要向董事長去簡報這些問題。我們的教學設備就是我們的生

產機具，我們是在栽培人才，栽培人才其實也可以量化。像是我們的繁星計畫，我們

量化是百分之七十。如果從量化我們和去年的統計比較，我們增加的幅度很高。如果

從質化來看，要看這些孩子選的校系是不是對的。像長庚醫學，生物醫學現在是非常

熱門的，學生能上這樣的學校是很不容易，學生是有濳能的。學生成績固然是重要，

你不要要求學生一定要考多少分。我們能夠栽培他進階的時候，他的視野改變了，他

的高度就會改變，他的視野改變了，他的態度就會改變。他的態度決定高度，他就會

看得更遠。	 

	 	 	 像以前我們上亞洲大學的學生人數比較多，今年只有一位。因為亞洲大學他們已

經進入世界百大了，所以我們已經在被選擇了各位了解嗎？像佛光大學我們只有一

位。不管怎麼樣我們還是認為我們的孩子孺子可教，不斷在進步。	 

校	 	 長：三位種子老師下個禮拜教授訪視會議，還會請他們展示嗎？	 

鮑清隆主任：下個禮拜教授訪視會議，會請三位種子老師報告這個學期新設計的教案。	 

校	 	 長：偏勞三位種子老師了。	 

	 	 陳麗虹老師：從 3 月 17 到 5 月 26 號，我們要考檢定考，扣掉假日不到五十天，我不是每

天都有該班的課，學生也不會每天都練習，我到現在沒有辦法教他們操作，

二年級是考美髮檢定，一年級是考美容檢定，沒有學生實習材料，嚴重影響

課程教學，是否可請相關單位儘速辦理完成採購？	 

	 	 吳昭瑾主任回覆：根據我的了解我們是請一位兼任的會計老師曾依齡老師協助採購，這個

問題我們上個禮拜已經提出來了，總務處已儘快在處理了。	 
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	 	 陳燕慧主任：我們所開出去的材料單都是根據檢定的規格，採購的人對檢定的內容不了

解，不應該質疑材料單的規格。教學應該要領導一切，採購不能反客為主。	 

	 	 陳麗虹老師：我們上個學期末 11 月就已經寫好這個學期的採購單，到現在三月份，東西

都還沒有來。上個學期，東西送過來，欠缺成分標示，產品的使用規格須

符合安全標示。	 

校	 	 長：沒有標示成份，這個是事實，我有跟董事長提過，但是董事長在沒有了解實際

情況前未作回應。我想這個還是要再提。如果使用沒有標示成分產品出了問題，

那這是採購的問題，校長絕不容許這個情事發生。我到現在沒有看到實習處的

請購單，如果有看到一定要有品名規格等。教學材料特別是時尚造型科的，材

料未標示成份是非常嚴重的行政缺失，任何採購案，電腦也一樣，一定要符合

規格，尤其是有政府補助的採購。只要規格不符，即使是更新的產品，又單價

低，雖價廉物美，也不可以取代。以後如果實習處請購什麼，假設到總務處那

邊有執行困難者，可至校長室請示以便妥為研商處理。	 

	 	 呂秀珍主任：電腦一教室螢幕損壞率嚴重，連家長都打電話來關切詢問。硬碟損壞的情

況也是很嚴重。我昨天在電腦三教室上課，檢查設備就花了一節課的時間。

很多滑鼠按鍵被破壞，信號線被剝皮，鍵盤按鍵被任意拆除調換，電腦教

室破壞的很嚴重，學生不知珍惜需加強教育。	 

	 	 校	 	 長裁示：這個禮拜導師會議中列入報告事項，再提一下。	 

	 	 張鳴鳳主任建議：學生破壞設備問題這種狀況從以前就有，我們能夠做的事情有兩個，

學生課前課後檢查設備登記損壞狀況，當送至管理單位，管理單位檢

核確認後，再去追查上一個使用班級釐清責任，電腦教室查核的銜接

非常重要。	 

	 	 校	 	 長裁示：列入導師會議中報告，再做宣導。	 

	 	 呂秀珍主任：我現在常常遇到的一個狀況，導師常常跟我講「這不歸我管轄、不要問我」

所以有些時候我就很無力。	 

	 	 校	 	 長裁示：關於機具設備的問題，我們今天就談論到這裡。現在趕緊滿足電腦設備需

求和化妝材料的問題。請總務處儘快補足教學材料及設備需求，也請向董

事長報告此事。	 

	 	 	 	 精進優質承辦學校提到，丙級檢定是學分通過必備的條件而已，不是

學校的績效，千萬不要把通過丙級檢定當成是學校的績效。可以當成是學

校辦學績效的是乙級檢定。	 

	 	 	 	 鮑清隆主任：目前電腦教室螢幕損壞不敷使用的問題，可否先移用已無排課的電腦四教

室的螢幕使用。	 

校	 	 長裁示：依權責處理。	 

伍、散會。	 

	 	 PM	 1:30。	 


